



やまなし

学校教育目標 「心豊かに学びを拓く実践人」
～人や自然を大切にし、社会に学びを拓く児童の育成～

令和5年12月22日発行

児童数 124名

(12月22日現在)

四街道市旭ヶ丘1-9-12

電話 043-432-0506

FAX 043-432-7344

今年の振り返り

校長 土屋 栄徳

早いもので、あと一週間ほどすると令和5年が終わりを迎えます。本年も、保護者・地域の皆様には、山梨小学校の教育活動を進めるにあたり、御支援ご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

さて、令和5年度が始まるとともに、コロナウイルス感染症への対応が一部変更となり、5月8日に感染症法上の分類が5類に移行すると同時に、一気に生活の様子や人々の意識も変わりました。全国の学校では、5類以前は国・県から発出されていました「新型コロナウイルス感染症 学校における感染対策ガイドライン」に基づき学校毎での生活様式を検討し進めてまいりました。3年以上にわたり身についた生活様式ですので、全てが一斉にコロナ前の姿にもどることは難しく、基本的には、「個人の判断」という考え方のもと今の生活様式が進んでいるところです。また、9月以降には、インフルエンザ等の流行が始まり、山梨小学校でも2学期の間に多くの児童が感染をしました。丁度、6年生の修学旅行前に感染が広がり、毎日、児童の健康状態を詳しく確認し、心配する日々が続きました。現在、厚生労働省が発表している「インフルエンザの発生状況」によりますと、最新のインフルエンザ報告数は「警報レベル」の一医療機関当たりの患者数が30を越えました。この10年で最も早いペースとなっており、依然として全国的に感染状況が拡大している状況です。年が明けた後も、手洗い等、学校ができる感染対策をしっかりとを行い、感染拡大を防いでいきたいと思います。



2学期も運動会や校外学習・修学旅行など、たくさんの行事が行われました。特に、地域の方々との学習活動では、子供たち一人一人が貴重な体験をさせていただき、改めてこの山梨小学校が保護者・地域の皆様に支えられていることを実感することができました。今年度も3学期を残すところとなりましたが、これからも子供たちのために変わらぬ御支援・御協力をいただけますようお願いいたします。



<冬休みの過ごし方>

*詳細は別紙「冬休みのすごし方」をご覧ください

- 遊びに行くとき等、交通ルールを守りましょう。特に年末は急いでいる車が多いです。
自分が気をつけていても防ぐことが難しい時もあります。しかし、普段から横断歩道を渡るときは「止まる・見る・待つ」を守りましょう。
- 児童生徒の交通事故の死傷者のうち、自転車乗車中が5割強です。ヘルメットも装着が推奨されています。自転車の乗り方等、「ちばサイクルルール」を確認しましょう。自転車保険加入はされていますでしょうか。加入義務となっています。
- 暗くなるのが早いです。暗くなったら友達同士声を掛け合って帰りましょう。1・2月は16:00に防災無線放送で市内全域に帰宅を促す放送が流れます。
- 海や川、工事現場、砂山なども気をつけ、危険なところへ行くのはやめましょう。
- お年玉をもらう機会があり、普段よりお金をもつことでしょう。金銭トラブルに気をつけ、人とお金の貸し借りはやめましょう。
- 学校のタブレットも正しい使用方法（タブレットのルール）で使いましょう。
- SNSトラブルにならないよう気をつけましょう。自分以外の友達の写真や動画を載せるのはやめましょう。
- インフルエンザが流行っています。冬休みも早寝・早起きをし、健康管理に気をつけましょう。
- 冬休み期間でも悩み事や困ったときは、学校や家族など、気軽に相談しましょう。
学校や家族以外にも、相談窓口等（配付済）があるので、話せる人に相談しましょう。

<心のバリアフリー教育>

山梨小学校では地域の方に協力していただき、さまざまな教育活動を行っております。特に今年は「心のバリアフリー教育」に全校で取り組んでおり、「他者への理解を深めると共に、相互に支え合い、認め合える心を育てる」と目的としています。今まで行ってきた教育活動も視点を変えると、すべて「心のバリアフリー教育」に通ずることです。普段の学校の様子はタイムラインでお知らせしていますが、改めて視点を変えての活動をホームページに載せてありますので、ご覧ください。



<地震に備えて>

東日本大震災から早12年。このところ、日本以外の世界各地で地震や津波が起こり、災害にあわれている大勢の方がいます。私たちは、日常から備えをしておかなければなりません。

山梨小では、毎月一回「ワンポイント避難訓練」を行っています。避難訓練の日時を知らせず、一次避難（いる場所によって違うが、机の下に隠れる）を行っています。「地震や津波に備えを…」漫画等を参考にしてみてください。



年末年始の連絡について

年末年始は学校が空直期間（12月28日～1月4日）となります。つきましては、緊急連絡の場合は以下のようにお願いいたします。 *緊急連絡とは＊…本人及び保護者の生命の危険に関わる事故、疾病、事件

<連絡先>

12月28日、1月4日（8:30～17:15）

→四街道市教育委員会学務課 424-8932

上記以外の12月24日～1月9日の休日と冬休み中の16:30～8:00の夜間

→市役所休日受付 421-2111

<お願ひ>

「学校評価アンケート」についての案内文を配付いたしました。年末・年始のお忙しい中ですが、回答をお願いいたします。児童一人ずつ回答していただきますようお願いします。公表につきましては2月の学校だより特別号にてお知らせいたします。（〆切 1月9日）